
平成２３年度 第３回豊田市商業振興委員会会議録 
 

【日 時】 平成２４年２月１４日（火） 午後２時１５分～４時１５分 
 
【場 所】 豊田市役所 南庁舎５階 ５３会議室 
 
【出席者】 〈委員〉 
       加藤 勇夫 〔愛知学院大学名誉教授〕 

       河木 照雄 〔豊田商工会議所副会頭〕 

       浅井 良隆 〔ｺﾝｻﾙﾃｨﾝｸﾞｵﾌｨｽ ｱｯﾄ･ﾄﾞﾘｰﾑ〕 

       澤田 恵美子〔豊田市消費者グループ連絡会会長〕 

       松井 栄子 〔三州足助公社〕 

   伊藤 留美 〔公募〕 

      〈事務局〉 
       須藤 寿也 〔豊田市産業部調整監〕 
       早川 正文 〔豊田市産業部商業観光課長〕 
       長江 洋一 〔豊田市商業観光課副主幹〕 
       松澤 秀記 〔豊田市産業部商業観光課係長〕 
       近藤 美由紀〔豊田市産業部商業観光課主査〕 
   鈴木 啓介 〔豊田市産業部商業観光課主査〕 

  小野田 純奈〔豊田市産業部商業観光課主事〕 
      〈傍聴者〉 
       なし 
 
【次 第】 
１ 開 会  
  
２ 会議の公開及び本日の審議スケジュールについて 
 
３ 委員長あいさつ 
 
４ 審議事項  
（１）第２期商店街活性化計画について              （資料１） 

・稲武商工会            

（２）第２期商店街活性化計画について（変更）          （資料２） 
   ・足助中央商店街 
 
５ 報告事項 今年度補助採択事業 現地視察について       （資料３） 
 
６ その他  
 
７ 閉 会  



【会議録（要約表記）】 
 
１ 開会 
   事務局より、平成２３年度第３回豊田市商業振興委員会の開会の宣言が行わ

れた。 
 
２ 会議の公開及び本日の審議スケジュールについて 
   事務局より説明された。 
 
３ 委員長あいさつ 
  加藤委員長よりあいさつが行われた。 

 
４ 審議事項  
（１）商店街活性化計画（第２期）について-------------------------------------（資料１） 
   ・稲武商工会 

  稲武商工会より資料に基づき説明を行い、委員から意見をいただいた。 
【主な質疑応答】 
委 員 
第一期計画で３年間やってきた成果は。 

稲 武  
 宅配事業はたいした実績ではないが、良い影響を受けた数件の店舗が、自ら配達

をするようになった。 
委 員 
 宅配事業に医療とか取り込めたか。 
稲 武  
そこまでには至っていない。 

委 員 
第２期の事業は、前計画の延長線上にあるだけじゃなく、プラスアルファを考え

て、稲武ならではの知恵と工夫を凝らして進めてほしい。 
稲 武  
 来年度から市の配食サービスも請け負う予定である。それにより参加店のレベル

アップが期待できると思う。 
委 員 
街路灯の LED 化については、青色の灯りがもたらす特殊効果などもある。色につ

いても検討してみては。 
委 員 
巡回バスについて、中心部午前中４本にした理由は。 

稲 武 
 単独でのバスチャーターは高いので、地域にある予約バス制度を使いたいと考え

ている。 
委 員 
 バスの運路はどのように考えられたか。 
稲 武 
 マップにより説明。医者へ行ったら帰ってしまう客を取り込めないかを主に考え

た。 



委 員 
住民ニーズにもあがっている品揃えについてはどうする。 

稲 武  
品揃えについては、アンケート等を使いながら各店舗と調整をとっていきたい。 

委 員 
品揃えとか客のニーズはとても重要なのでよく検討してほしい。 

委 員 
高齢者対策が目につくが、若者への対応はどうする。 

稲 武 
残念ながら若者は稲武であまり買わない。交通機関を利用して近隣のまちなかへ

買い物に出てしまうのが現状である。ランプシェードなど、諸団体と連携しながら

内外から若者を呼ぶためのイベントも行っている。 
委 員 
なるべく若い人にも町内で買い物をしてもらえる工夫を考えていって欲しい。 

委 員 
ネコちゃんカードについて教えてほしい。 

稲 武 
カード事業の説明。現在２２店舗で事業を行っている。２００円で１ポイント、

２４０ポイントで５００円となる。ポイント三倍デーなどを作り、事業に取り組ん

でいる。エコポイントも稲武では早期に取り入れ、多くの人に利用された。 
委 員 
この２２店舗が今後の稲武商業の核になっていくべきだ。 

委 員 
稲武地区の商業者への評価は高い。せっかくなので、このような事業計画の説明

者は、商業者自身がやってもらえるとその人の表情などから得られる情報が大きい。

事務局は、次回の案件から変更を検討してほしい。 
委 員 
各委員からの意見を参考に事業を進めていただきたい。 

 
 
（２）商店街活性化計画（変更）について --------------------------------------（資料２） 
   ・足助中央商店街 

  足助中央商店街理事長より、資料に基づき説明を行い、委員から意見をいただ

いた。 
【主な質疑応答】 
委 員 
 公道上に建てる街路灯について、商店街が所有権を持つケースがある。特に足助

については、重伝建の中の一部だということで高価な街路灯を設置しなければなら

なくなるかもしれない。そのときに“街路灯だから商店街“となってしまうと、商

店街にとってかなりの負担を抱えることになってしまわないかが心配だ。どこかで

きちっとしておかないといけないと思う。 
 
 
 
 



５ 報告事項 今年度採択済み事業 現地視察について  
資料をもとに事務局より報告された。--------------------------------------------（資料３） 

 
６ その他  
 次回商業振興委員会は 平成２４年３月２７日（火） 
 
７ 閉 会  
 

  


